

Bibeltext

Jesus hat beim letzten Abendmahl das Brot in die Hände genommen und es in verschiedene Stücke geteilt. Den Jüngern bleibt dieses Ereignis – wie uns heute – in Erinnerung, auch nach seinem Tod. Hören wir aus der Bibel, was in einem kleinen Dorf namens Emmaus geschah.

- *GL liest Lukas 24,13–32 vor.*
- *Eine brennende Kerze wird in die Mitte gestellt*

Deutung

Den beiden Freunden ergeht es wie uns gerade. Sie erinnern sich daran, dass auch Jesus das Brot in seine Hände genommen hat und in verschiedene Stücke gebrochen hat. Tief in ihren Herzen haben sie verstanden, dass Jesus auf diese Weise immer bei ihnen sein wird.

Wenn wir heute Brot teilen, wenn wir miteinander essen, wenn wir dabei an Jesus denken, dann sagt er uns: Ich bin da bei euch, auch wenn ihr mich nicht sehen könnt!

Gemeinsam essen

Das Brot-Brechen ist Gemeinschaft mit Jesus. Er schenkt sich uns ganz. Er ist unsere Mitte, um die wir uns versammeln. Er selbst ist die Kraft. Er ist das, was wir zum Leben brauchen. Er macht uns satt.

- *Das Brot wird weiter geteilt. Jedes zweite Kind bekommt ein Stück davon. Dann teilt es das Stück Brot mit seinem Nachbarn, mit seiner Nachbarin.*



Gebet

Bevor wir nun miteinander essen, wollen wir gemeinsam beten.

- *Das Gebet kann mit den Kindern zusammen gesprochen werden. Eine andere Möglichkeit wäre es, die Zeilen vorzusprechen, dann wiederholen die Kinder den Satz.*

Wir essen Brot – wir denken an dich.
Wir essen Brot – wir spüren deine Nähe.
Wir essen Brot – unser Herz geht auf.
Wir essen Brot – Hoffnung ist mitten unter uns.
Wir essen Brot – du bist bei uns.
Wir essen Brot – alles können wir wagen.

- *Gemeinsam isst die Gruppe das Brot.*

Abschluss

Die Geschichte der beiden Jünger ist noch nicht zu Ende.

- *GL liest Lukas 24,33–35 vor.*

Jesus hat den beiden Jüngern ganz deutlich gezeigt: So wie das Brot will ich sein – ich will euch beim Leben helfen. Mit meiner Hilfe habt ihr alles, was ihr zum Leben braucht.

Die Jünger wollen diese Erfahrung mit den Menschen teilen, die ihnen wichtig sind. So schnell wie es geht, laufen sie zurück nach Jerusalem. Ich glaube, sie haben es ihren Familien erzählt, ihren Freunden, den Menschen, die Jesus gekannt haben. Sie konnten diese wunderbare Botschaft nicht für sich behalten.

Ich schenke dir ein Stück Brot.

- *Jedes Kind bekommt ein Stück Brot zum Weiterverschenken.*

Schenke dieses Stückchen Brot einer Person, mit der du diese wunderbare Botschaft teilen willst: Jesus ist das Brot des Lebens – Hoffnung ist mitten unter uns.

Lied

Wenn das Brot, das wir teilen ...

STEFANIE PENKER

Fachreferentin für Kinderpastoral
im Erzbistum München und Freising

